

**COUP DE CŒUR****FAUX RETOUR DANS LE PASSÉ**

**Evénement** Il y a trois ans, des chercheurs lausannois ont fait une découverte extraordinaire: en plein cœur de la forêt amazonienne, dans le massif de la Neblina («monts des brumes»), se cachent les vestiges d'une cité méconnue. Les scientifiques ont appelé le site «Brazul» et ont noté que les Brazuliens avaient dû être des utilisateurs acharnés de poteries. C'est sur ce faux scoop fracassant que repose le nouvel événement proposé par le Musée romain de Lausanne. Et l'illusion est totale: faux objets en terre cuite, fausses ruines et fausses photos de fouilles, tout a été préparé dans le détail pour un résultat spectaculaire et plus vrai que nature! Une conférence-spectacle, créée par Christian Denisart, permet de compléter l'exposition. Et narre, en images et en musique, l'extraordinaire périple de ces «scientifiques» qui, malgré le fait que tout soit fictif, parviennent à nous faire rêver de voyages un peu fous et de civilisations disparues.

**Lausanne**  
Musée romain,  
ch. du Bois-de-Vaux 24

«Brazul», exposition jusqu'au 25 avril 2011, spectacle par la compagnie Les Voyages extraordinaires jusqu'au 21 novembre, ☎ 021 315 41 85, [www.lausanne.ch/mrv](http://www.lausanne.ch/mrv)

Daniel Balmat



Les valeureux chercheurs arpentent la jungle amazonienne.



Photos: DR/Musée romain



Le massif de la Neblina.



Les fouilles ont exigé l'usage d'appareils hypersophistiqués.



Récipient zoomorphe en terre cuite, brazulien ancien.